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穀保家商 99 學年度第 1 次家長代表大會會議紀錄  

時  間：99年 10月 14日（星期四）晚上 7點至 9點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：沈陳秀玉會長 

出  席：沈陳秀玉、李明聰、郭素枝、陳莉羚、王素華、王少萍、黃淑惠、黃金

宮、蔡姿束、郭振來、丁韻珵、陳文蓉、胡翠萍、陳明同、陳日強、張

玉珠、蔡富美、詹玉紅、潘雪梅、簡碧琴、金忠君、廖宗武、陳永銘、

劉莉莉、陳清妙、蔡文龍、張峯國 

列  席：鄭學忠、郭樹森、張重雄、郭麗香、廖運東、王新傳、許清華、林佩誼、

曾淑珠、郭采靈、黃家豫、袁三元、陳照明、王何秀玉、謝連謀、嚴英哲、

陳素瑜、洪晨贏、鄭文章、郭芫榕、陳娟玉、黃慶昌、許秀琦 

壹、會議開始：  
一、首先由校長介紹與會貴賓：郭樹森輔導會長、張重雄榮譽會長、郭麗香

名譽會長、王新傳名譽會長、廖運東名譽會長、許清華名譽會長、林佩

誼名譽副會長、曾淑珠名譽副會長、郭采靈名譽副會長、黃家豫名譽副

會長、袁三元顧問、陳照明顧問、王何秀玉顧問、李明聰副會長、郭采

靈副會長、沈陳秀玉會長、李明聰副會長、郭素枝副會長、陳莉羚副會

長、王少萍副會長、王素華副會長，很感謝出席委員、代表撥空參加。 

二、主席致詞： 

本次會議超過 1/2法定代表人數可以召開本次會議。首先感謝劉哲惠組

長、陳素瑜主任為我們舉辦這次會議，在此問候各位委員、代表、學校

的主任撥空參加此次會議。本次有許多新面孔的代表來參與本次會議，

對學校有任何問題歡迎在本次會議中提出，由相關單位回覆。謝謝！同

時在本會議中將選舉出本屆家長會會長、副會長、委員及代表。希望在

座的家長可以踴躍的加入穀保這個大家庭。 

貳、校務工作報告： 

鄭校長報告： 

幾位前會長、各位委員、代表、顧問及本校同仁大家晚安！首先介紹本

校同仁：學務主任陳素瑜、教務主任謝連謀、輔導主任洪晨贏、實習主任嚴

英哲、代理主任教官黃慶昌、總務主任鄭文章、校務主任許秀琦、會計主任

陳娟玉、人事主任郭芫榕。首先代表學校歡迎各位家長撥空參加本次會議。

不管是新、舊委員或代表在這次會議有以下幾點重要訊息要與各位分享。 

1. 感謝各位家長放心的把你們的孩子送到穀保來，也很感謝家長會
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的成員扮演著重要的推手，一方面督促著我們一方面的給予我們

指導與鼓勵。在董事會成立後，學校著手軟、硬體的建設。為了

給學生一個更好的學習環境，今年暑假期間進行「進德樓」補牆、

整建工程及目前著手進行「修業樓」電梯的建置。年底前即將動

工『慈愛樓』，這都是學校為下一代擴充的教學環境，更積極建設

校園無障礙空間。其目的就是要給我們的下一代有更好的設備及

教學環境。請各位家長給我們支持與鼓勵。 

2. 本校棒球隊最近表現很好，連續拿下六個冠軍包括最近一次東高

盃，這些都是重要的高中聯賽，攸關學生將來保送的名額。可以

很驕傲的跟各位家長報告，以升學率來說，直接保送大學的就是

體育班。 

3. 為落實教育部推行品格教育，目前學務處正積極推行有品運動要

求許多細項，例如:頭髮、禮貌…等。屆時懇請家長給我們支持與

鼓勵。 

4. 在技能檢定方面，學校通過丙級證照通過率高達 99％，乙級證照

方面在今年通過人數高達 160幾位，這樣的成績不輸給鄰近的公

立學校。本校在招收學生時，入學成績都不高，在我們不放棄每

位孩子的努力下，能有這樣的成績是值得欣慰的，更感謝所有同

仁的努力。家長選擇讓孩子就讀榖保，其目的就是要孩子在證照、

學業方面都能精益求精。 

5. 目前學校正積極的推動高一愛國歌曲比賽及高二啦啦舞比賽，學

生利用放學後、假日到校練習，我聽到兩方面的聲音。在此向各

位家長說明，學生參與是項活動、假日到校練習，老師也是要陪

同，有些學生、家長會有抱怨，但也有些是持正面的觀感，這是

培養學生團隊精神，更是將來孩子高中生涯中最重要的回憶。 

叁、會務報告： 

陳主任報告： 

歡迎各位家長代表蒞臨，大家晚安！非常感謝在座的家長代表、與會

同仁撥空來參加九十九學年度第一次家長代表大會。請翻開資料第 12、13、

15頁。 

1. 家長會經費執行的情形，去年度結餘 866,326元，本學期家長會費收

入 830,300元，利息收入 2,013元，捐贈收入 632,000元，合計 2,33, 
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639元。 

2. 截至 99.7.31止共支出 1,575792元，尚餘 754,847元。 

3. 九十九學年度家長會預訂收支計劃，收入的部份預定為本年度家長會

費、支出的部份比照上年度編列。本年度新增加項目為學校 50週年

校慶活動 300,000元。 

4. 本學年度家長會捐款迄今共 210,000元。感謝會長、輔導會長、名譽

會長、副會長、常委、顧問...等的捐款，使會務順利進行。 

5. 家長會增取的議員、市民代表配合款明細，其相關配合款用於花燈製

作、49週年校慶、畢業典禮、競技啦啦隊、樂隊樂器的採購等..目前

這些配合款皆使用完畢。 

校長補充學校重要活動： 

1. 美容科於 10/29(五)中午舉辦萬聖節創意化妝比賽，歡迎各位家長蒞

校看看這些學生發揮各種想像力，變化出各種造型的妖魔鬼怪。看看

貴 子弟在學校學到哪些技藝。 

2. 學校為了提高學生團隊榮譽，於 11月 2日(二)舉辦高一愛國歌曲及

高二啦啦舞比賽，透過活動來凝聚班級的向心力。目前學生於考完試

後利用課餘時間著手練習。屆時誠摯邀請各位委員、代表來參加與同

學們一起分享此次的成果，學務處也安排同仁假日排班，希望同學在

練習的過程安全。 

3. 11/12(五)進行全校校外教學，參觀 2010台北花卉博覽會-新生公園

區、圓山公園區。歡迎與會家長一起共襄盛舉是項活動。 

肆、提案討論： 

一、提案人：張玉珠代表            (進餐二勇林佩欣家長) 

案由：校內是否有提供校外廠商讓學生到校外工讀機會。 

說明： 

1. 最近我女兒剛滿 16歲，要找外面工讀的機會，但一直沒有如願，試

問學校是否有提供就業資訊。 

2. 剛剛上學校女廁，發現販賣機投錢卻沒有衛生紙，請學校留意一下。 

 嚴主任答覆： 

1. 學校有時候會接到廠商到校求職的訊息，需要日、夜校的學生幫忙。

會後請家長留下連絡電話，我與進修學校推廣組聯繫後，提供一些

廠商資料給家長參考。 
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陳主任答覆： 

1. 會後，將請廠商全面檢查、維修機器。 

二、提案人：張志強代表            (餐一誠張維恩家長) 

案由： 

1. 孩子受傷時，請校護於第一時間通知導師，以利與家長聯絡。 

2. 輔導室於輔導孩子時能有愛心、耐心、將犯錯的孩子導向正途非以

脅迫方式去管教輔導 

3. 請學校與學區附近商圈里長保持聯絡，以利商圈舉辦活動時能讓相

關科系學生學以致用。(碧華布街於近期將舉辦活動) 

說明： 

1. 在親職教育日有家長提出，孩子在學校受傷，校護未於第一時間通

知導師，讓導師與家長聯繫。學校給予的回應：校護為新來的不知

道狀況，會請相關人員改進。希望學校能正視相關問題。 

2. 目前小孩現階段屬於叛逆期比較容易唱反調，有些孩子並不是壞只

是愛調皮搗蛋，在輔導的過程希望秉持愛心及耐心把孩子拉回正

途。舉例：我的孩子之前在讀三和國中他們的主任是用威迫來嚇阻

孩子，不是採用輔導的方式。藉由此例子來反應給學校，往後有此

問題的學生，學校輔導室要用愛心、耐心來輔導犯錯的孩子。 

陳主任答覆： 

1. 針對孩子在上體育課時，飛盤打到鼻子。孩子有送到健康中心進行

止血，雖然學校護士是新進人員，但她發揮了本身的專業為孩子處

理傷口。也視當時的情況回報任課老師，彼此確認孩子是可以正常

上課的，才讓他返回教室。我們疏忽了向導師與家長聯繫，針對此

部份我們進行了檢討，畢竟每個孩子都是父母心中的寶貝，往後會

特別的注意這個區塊。 

2. 針對輔導的部分，我們要向家長重申，孩子在現階段是處於叛逆階

段，在教學多年的經驗中，孩子的本性都是好的，我們也會秉持愛

心、耐心來輔導每位孩子。剛剛會長提出，他的孩子當初轉學過來

穀保時，頭髮的部分是欠佳的，猶記去年我在這個部分特別懇求家

長會的支持。每個孩子對自己的頭髮很有主見與看法，我們在輔導

孩子頭髮這個部分花了相當大的心力。經過這一年的努力，我跟各

位家長報告，每個孩子是可以教育的，我們也會秉持愛心耐心的教

育理念，不管在哪個部分，我們都會盡全力來協助孩子。 
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3. 碧華布街商圈的活動，學校在往年有家政科的時候曾經配合過，爾

後如果有相關的訊息我們會轉知給實習輔導處來參予是項活動。讓

我們孩子有多點機會向外擴展表現是好的，感謝代表提供此訊息。 

三、提案人：陳文蓉委員            (餐二仁湯凱皓家長) 

案由： 

1. 感謝校長、會長及各位主任對學校辦學的熱心與用心，看見穀保在

教學設備、校舍更新..等方面日漸充實與豐富，讓我們能夠很放心

的把孩子交給穀保這個充滿活力的大家庭。 

2. 在這個資訊充斥的時代，網路已經成為我們獲得訊息的重要管道，

我也常從學校網站上獲取學生學習的最新消息及學校辦學的榮耀，

但是發現學校在網頁資料上的更新略顯稍慢，可否請學校在網頁資

料的維護與更新方面能予以更多的投入。 

謝主任答覆： 

1. 今年針對網頁的部份，朝著兩方面來著手進行。一方面進行網頁內

涵的部份，要如何製作讓網頁看起來更生動。這個部分委請設備組

來著手規劃，目前正在研擬階段，希望在明年上半年 50週年校慶活

動前可以完成此項任務。網頁更新的部份進度有點落後請各位家長

見諒。另一方面為落實環保節能減碳，學校將推動「無紙化」作業。

慢慢的要讓家長及教職同仁透過網頁來暸解到學校的資訊，減少紙

張的用量，這個部分是我們努力方向。 

四、提案人：廖宗武委員            (觀一勇廖文陞家長) 

案由： 

1. 穀保學生好學又有禮貌的年輕人。 

說明： 

1. 穀保家商為職業學校，除了教導學生要有技術之外，更要有品德。

在社會上不一定會讀書的人就一定做得到，如此穀保學生將來出社

會一定受各機關歡迎的，相對學校聲譽也一定提升。 

辦法： 

1. 家長會成員如果快速熟悉，然後結合學校老師及校務推動的力量，

將是最佳狀態，團結的家長會是學校最棒的後盾。 

伍、臨時動議： 

沈陳秀玉會長： 

手冊中第 23頁，關於家長愛心促進會組織章程、相關愛心捐款明細及收



 6 

支明細皆詳列於第 25、26頁，請參閱。因本次會議改選家長會名單，主任委

員改為沈陳秀玉會長擔任、監察人由郭樹森輔導會長擔任，秘書長林佩誼、財

務長曾淑珠，其他皆由相關人員繼續擔任（公推郭麗香名譽會長為榮譽創會

人）。 

曾淑珠名譽副會長： 

    穀保家商家長愛心促進會，此會主要協助對象為本校貧病傷殘及家庭遽逢

災變之學生，使其能排除困難，繼續完成學業。其入會申請表在會議手冊第 24

頁，請各位家長委員、代表踴躍的捐助，。 

99學年度家長會會議經選舉產生，當選委員、副會長及會長名單如下： 

家長會長： 

沈陳秀玉會長 

家長會副會長： 

李明聰、郭素枝、陳莉羚、楊松麟、王素華、廖森藤、張峯國、蔡富美、廖宗武、

施玉琴等十位副會長。 

委 員： 

李恩榮、黃淑惠、黃金宮、葉素珍、郭文屏、胡翠萍、蔡姿束、郭振來、丁韻珵、

陳明同、張福進、陳文蓉、黃麗鳳、潘雪梅、陳永銘、陳清妙。 

輔導會長： 

郭樹森。 

陸、主席宣佈散會。 


